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[bookmark: N1089B]
Zusammenfassung


Die Wiederentdeckung Amerikas brachte uns Europäern einige heute sehr bekannte Arzneipflanzen, darunter die Kapuzinerkresse (Tropaeolum majus L., Arzneipflanze des Jahres 2013), die Passionsblume (Passiflora incarnata L., Arzneipflanze des Jahres 2011), die Sägepalme (Serenoa repens [W.Bartram] Small), den Purpur-Sonnenhut (Echinacea purpurea [L.] Moench) und auch die Virginische Zaubernuss (Hamamelis virginiana L.). Da die Zaubernuss sich bereits früh bei den europäischen Siedlern größerer Beliebtheit erfreute, lässt sich hier sehr gut die Übernahme der traditionellen Verwendung bei den Ureinwohnern sowie die sich entwickelnde kommerzielle Vermarktung und wissenschaftliche Erforschung im 19. Jahrhundert nachzeichnen. Ebenso sind der Sprung nach Europa ab den 1870er-Jahren und nachfolgende Entwicklungen gut zu verfolgen.
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Summary



          
”Drink before breakfast and vomit”: The history of witch hazel in America and Europe
        



The rediscovery of the Americas brought to Europe some of the most renowned medicinal plants, including monks cress (Tropaeolum majus, German medicinal plant of the year 2013), purple passion flower (Passiflora incarnata, German medicinal plant of the year 2011), saw palmetto (Serenoa repens), purple coneflower (Echinacea purpurea) and the witch hazel (Hamamelis virginiana). Due to the popularity of the witch hazel among the early European settlers, it is possible to trace its adoption from the traditional use of the American natives as well as the evolution of its commercial exploitation and scientific research in the 19th century. It is similarly easy to trace the introduction and subsequent development of witch hazel in Europe from early 1870s.
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